



Año XLII

Presidente hasta 1947: JESUS CANTU LEAL

Monterrey, N. L., Sábado 19 de Marzo de 1960.

Director General: ROGELIO CANTU

Número 16,495

Pemex se Expande, con Firme Economía y Aumento de Producción

Tesis en la OEA

Aval Mexicano al Panamericanismo

WASHINGTON, 18 (AP).—La Organización de Estados Americanos (OEA) hará esfuerzos para dar un nuevo impulso a la "Operación Panamericana" de Brasil...

Sánchez Gavito, presidente del consejo de la OEA, expresó también a Lafer que el Comité Interamericano de Paz continuará tratando de disminuir "las tensiones existentes en el continente".

Fin a la Jira

Todos Debemos Colaborar Para Progresar

MEXICO, 18 (AEE).—A las 21:45 regresó a esta capital el Presidente de la República a bordo de "El Insurgente", después de la jira que realizó por Nuevo León y Tamaulipas.

Fue recibido por los Secretarios de Estado, jefes de departamento y otros elementos del gobierno.

Después de recorrer más de dos mil kilómetros en el noreste de México, visitando Monterrey, Nuevo Laredo, Reynosa, Ciudad Victoria, Tampico y Ciudad Madero como centros principales de su recorrido, además de otras siete poblaciones tamaulipeacas, el Presidente de la República dio fin a su jira, exhortando a los mexicanos a aportar al máximo su cooperación para el progreso del país.

En su último discurso en esta jira, subrayó la importancia de las obras que atienden a la salud común y ofreció la cooperación de su Gobierno para estas, colocando a Tampico como una avanzada en la lucha por la salud popular.

En su jira, inauguró obras por 500 millones de pesos en el Estado de Tamaulipas —dejando un halo de optimismo—. Ver "Estela de..." Pág. 8, tras de haber entregado en Monterrey, plantas industriales y obras públicas, de la Federación, Estado y Municipio, además de la iniciativa privada, que representan más de 750 millones de pesos.

Monterrey recibió de manos de López Mateos instalaciones fabriles, obras de cultura y, como nota principal, el donativo de los terrenos rescatados al Río Santa Catarina —con valor de aproximadamente 40 millones de pesos— como patrimonio de la Universidad del Estado.

A Tamaulipas entregó obras —de su Gobierno, el estatal que preside el Dr. Treviño Zapata, las administraciones municipales y la iniciativa privada— para comunicaciones, riego mayor y menor, escuelas y servicios asistenciales, ofreciendo la solución a los más ingentes problemas que aquejan a esa Entidad fronteriza. (Ver "Mención" Pág. 5)

Misión Para la Frontera

Alentarán el Consumo de Nuestros Productos

MEXICO, 18 (AEE).—Intensa campaña en favor del consumo de artículos nacionales en todas las ciudades de nuestra frontera norte, efectuará Industria y Comercio mediante sus delegaciones en los Estados fronterizos.

Los productores mexicanos recibirán toda la publicidad que amerite su calidad, para que puedan competir con los de procedencia extranjera.

Las Cámaras de Comercio de las ciudades fronterizas han ofrecido su colaboración. Los comerciantes están decididos a terminar con la peniciosa costumbre de dar preferencia a los productos extranjeros, no obstante que los nuestros son de igual calidad.

Un amplio plan de trabajo se han elaborado para esta campaña, que será permanente, las delegaciones de Industria y Comercio en Monterrey, Ciudad Juárez, Chihuahua, Hermosillo, Tijuana y otras poblaciones.

Primer Punto Para México en Materiademar

De Nuestros Servicios AP, AFP y AEE.

GINEBRA, 18.—Alfonso García Robles, que encabeza la delegación mexicana, logró que se acordara en la conferencia de derechos marítimos, que una proposición o convenio ya votada una vez, tenga la oportunidad de ser considerada nuevamente, de este modo quedó sin efecto la proposición de las antiguas potencias marítimas, que pedían que los derechos de mar sean de sólo seis millas. México pide que el derecho marítimo sea de doce millas.

Lo respaldaron el bloque comunista, el latinoamericano y el afroasiático.

Antonio García de México, quedó incluido entre los dieciséis y vicepresidentes que se designaron después de los debates. Junto con García Robles figuran dos latinoamericanos más, que resultaron ser Gilberto Chelón Pozos de Guatemala y el argentino Luis M. Pablo.

En una cuestión de suma importancia las grandes potencias marítimas recibieron una marcada derrota hoy, en la conferencia sobre la ley de mar, en la que participaron ochenta y cuatro naciones.

Por cuarenta y un votos contra treinta, se acordó la discusión de una proposición o enmienda que a sido votada una vez, pueda ser considerada nuevamente, si las dos terceras partes de los delegados se ponen de acuerdo.

Los embajadores de Estados Unidos Arthur Dean, Sir Gerald Fritzmurice de la Gran Bretaña y George Drew del Canadá, impugnaron sin éxito, contra la proposición del mexicano García Robles.

Aparentemente ninguno de los dos grupos en pugna, tiene una abrumadora mayoría de dos terceras partes para hacer de ley internacional un principio de ley internacional. De esta manera queda claro que uno o dos votos pueden ser decisivos, siendo vital importancia las consultas que se tengan fuera de las sesiones de la conferencia.

Cuba Cambiará Embajador en Estados Unidos

LA HABANA, 18. (AP).—Unas fuentes informadas dijeron esta noche que Cuba probablemente enviará un nuevo embajador a Washington cuando el embajador norteamericano Philip Bonsal regrese aquí a reanudar sus deberes.

El Departamento de Estado de Norteamérica anunció que en breve regresaría el Embajador de Estados Unidos a su cargo en Cuba, encontrándose con gran oposición en el Senado —de parte del demócrata (por Florida) Smathers— Ver "Se Opone" Pág. 7.

Las fuentes dijeron que José Miró Cardona, quien fue el Primer Ministro del régimen revolucionario, muy seguramente será nombrado para reemplazar al actual embajador, Ernesto Dihigo.

Dihigo, que está aquí desde Navidad, ha dicho que quiere reanudar su profesión de abogado. Miró Cardona, también abogado, sirvió como Primer Ministro de enero a marzo de 1959, cuando renunció para abrir camino a Fidel Castro.

México Progresa

Planta Catalítica en Ciudad Madero

TAMPICO, 18 (Especial).—México entró —a 22 años de distancia de la expropiación petrolera— de firme y con gran optimismo en la Industria Petroquímica, al inaugurar el Presidente de la República, en Ciudad Madero, la primera planta que producirá gases licuables y no licuables —con capacidad de 45 mil barriles diarios— que se utilizarán —en el primer caso— para producir gasavión o bases para detergentes y —en el segundo— para formar el tronco del árbol de la petroquímica de la que salen casi todas las materias primas para la producción de hule sintético, fibras, plásticos, colorantes y aun medicinas.

(Ver "Más Recursos" Pág. 5)

Posible Unificación de Católicos y Ortodoxos

MEXICO, 18 (AEE).—La unificación de las Iglesias Ortodoxa y Católica podría lograrse, con gran beneficio para la humanidad, si se lograra realizar el Congreso Ecuuménico al que recientemente convocó el Papa Juan XXIII.

En este sentido declaró hoy el Arzobispo Antonio Bachir, de la Iglesia Ortodoxa de Nueva York, al llegar a esta capital en avión, añadiendo que dicha Iglesia sería representada en el Congreso si el Vaticano la invita oficialmente.

Calificó de excelente la idea del Papa, cuya sinceridad es bien conocida y por ello los ortodoxos están animados de la mejor buena voluntad.

Dijo que Rusia nada tiene que ver con su Iglesia y volviendo al tema del Congreso expresó: "Iremos a donde nos llamen, en cuanto se trate de crear un clima de confianza y de paz entre los hombres".

Se Agradece la Aportación a la Universidad

MEXICO, 18 (AEE).—Encabezados por el Rector de la Universidad de Nuevo León, Arq. Joaquín de la Mora, los miembros del comité ejecutivo de la Asociación de Universidades de la República visitaron esta mañana al Secretario de educación y por su conducto agradecieron al jefe de la Nación los subsidios acordados para los centros de cultura superior.

El Rector de la UNAM, Dr. Nabor Carrillo, presentó a los demás rectores y el Arq. Mora manifestó que el subsidio que agradecían rescata a muchas universidades de situaciones angustiosas.

El Dr. Torres Bodet contestó que para el plan de subsidios del año próximo se estudiarán las necesidades de las Universidades de la República.

Estuvieron también en la visita los Rectores de Veracruz San Luis Potosí, Guanajuato, Guerrero, Baja California, Coahuila, Morelos y Yucatán.

Para Monterrey 50 mil Pesos

MEXICO, 18. (AEE). El billete 21,419 vendido en esta Capital obtuvo el premio de 500 mil pesos en el sorteo de la Lotería Nacional efectuado hoy.

En Monterrey fue vendido el 6,708, que resultó premiado con 50 mil pesos. Con 25 mil pesos fue premiado el 35,292, vendido en esta capital.

A México el Jefe de la Junta Intnal. de Defensa

MEXICO, 18 (AEE).—El Presidente de la Junta Interamericana de Defensa General, Lemuel Mathewson, llegará a esta capital el próximo lunes por la vía aérea a mediodía y será recibido por el Secretario de la Defensa y otras personalidades. Posteriormente visitará al Secretario de Relaciones, así como al de Marina. Hará una guardia ante la Columna de la Independencia y desarrollará otras actividades.

Instan a Incrementar la Enseñanza

MEXICO, 18 (AEE).—Como un notable esfuerzo, por los sacrificios que supone de parte del pueblo mexicano, fue calificado el plan de extensión educativa de once años del gobierno de México, por los delegados al comité consultivo del proyecto principal de la UNESCO.

MEXICO, 18. (AP).—Todos los gobiernos de América deberán incrementar sus esfuerzos para generalizar en sus respectivos países la educación primaria, ya que una población educativa constituye la base indispensable para una democracia operante, recomienda el comité consultivo del proyecto principal, en un extenso pliego de recomendaciones, al concluir hoy prácticamente su tercera reunión en México.

Subrayando que sólo mediante su educación podrá lograrse que los pueblos participen y efectivamente en sus asuntos nacionales y obtener una mayor producción y mejor ingreso individual, las recomendaciones enfatizan que las inversiones que hoy se destinan a la educación tendrán indudablemente el mayor valor productivo.

Para los doce países que componen el comité consultivo hay elogios en la declaración, para los esfuerzos que sus gobiernos han realizado por llevar la educación primaria a todos sus ámbitos nacionales, señalándose los resultados obtenidos en algunos casos con la cooperación de la iniciativa privada cuyo concurso fue pedido durante la reunión.

Aunque los textos de las resoluciones son provisionales, se estima que solamente las modificaciones de detalles serán introducidas antes de la clausura de la reunión mañana en el Auditorio del Instituto Mexicano del Seguro Social donde tuvieron lugar las deliberaciones.

Asistieron delegados de México, Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Estados Unidos, Haití, Honduras, Paraguay y Perú y observadores de Cuba, España, Italia, República Dominicana, la Santa Sede, Suecia, Unión Soviética, Venezuela, Naciones Unidas, OEA y otros organismos.

Las delegaciones se acudirán a la asamblea que se integrando con senadores, diputados, municipios, líderes y demás miembros de la llamada "familia revolucionaria", por lo que se encuentran las mismas caras, los mismos nombres y las mismas mañas, para lo mismo de siempre.

Mientras el PRI exista como apéndice oficial, será simple instrumento electoral para consumir imposiciones y retener el poder mediante el fraude.

Se cree posible que de estas conversaciones que se celebrarán en el Castillo de Enrique II, del Siglo XIV, en Castilla, seguirá un estrecho vínculo entre el pretendiente al trono y el Generalísimo Franco.

Los Adeudos se van Cubriendo

CIUDAD MADERO, 18 (Especial).—El aumento (en casi mil millones de pesos) en las ventas, los créditos, —que se pagan a razón de dos millones diarios— la emisión de títulos —redimibles— para liquidar el adeudo con el Gobierno —a plazo de 90 años— y la expansión, además del aprovechamiento de nuevos recursos al fincarse la industria petroquímica, sientan las bases para las cuales se puede señalar que Petróleos Mexicanos aumentó su capacidad financiera, cumple sus compromisos internos e internacionales y tienen equilibrio —por primera vez— entre sus ingresos y egresos, lo que constituye la estabilidad de la industria petrolera mexicana.

Los puntos anteriores son medulares en el informe que, con motivo del informe sobre la marcha de la industria petrolera rindiera el Director de Pemex, Ing. Pascual Gutiérrez Roldán, en este centro petrolero, al cumplirse el vigésimo segundo aniversario de la expropiación.

Se encontraban presentes el Lic. López Mateos, cinco Secretarios de Estado, el Gobernador de Tamaulipas, las autoridades portuarias, civiles y militares, dirigentes de la empresa y del sindicato de la misma, además de varios millares de trabajadores.

Mayores Ventas Durante 1959

El ingeniero Gutiérrez Roldán, en su primer informe como Director de Pemex, indicó que las ventas de combustibles habían alcanzado cuatro mil 954 millones de pesos —superando en 937 millones las de 1958— lo que era debido al desarrollo de la industria como al mayor consumo interior.

Este aumento de la capacidad financiera —por consumo— para Petróleos, fue principalmente originado desde la provincia.

Existe equilibrio de ingresos y gastos —se dijo— por primera vez sin incurrir en deficiencias y arrojando márgenes positivos de operación.

Presupuestan \$6 mil Millones

Esta situación permite que se haya elaborado un presupuesto de ingresos por seis mil 137 millones de pesos para el presente ejercicio, a lo que hay que sumar los financiamientos, por mil 819 millones de pesos. El presupuesto de egresos se eleva a siete mil 819 millones, lo que significará un déficit —para absorber— por 25 millones.

\$2 Millones Diarios a Deudas

En materia de créditos se ejercieron 3.5 millones de dólares, para la expansión petrolera e industria petroquímica y se opera sobre tres y medio millones de libras esterlinas —concedidos por la Comunidad Británica— (unos 125 millones de pesos), que se ofreció serían aplicados. Para garantizar el pago de éstos y otros créditos se entregó diariamente al Gobierno Federal, un total de dos millones de pesos, para liquidación de adeudos exteriores.

Bonos de la Deuda Interna

La deuda de Petróleos Mexicanos asciende a mil 750 millones de pesos, que el Gobierno acordó fueran liquidados en 99 años, para lo cual se hizo una emisión de bonos —redimibles y con interés del ocho por ciento.

Debido a lo anterior, aparecerán más de mil 100 millones de pesos en el incremento del activo de Petróleos Mexicanos. Estas son bases de la anunciada estabilidad financiera de Petróleos Mexicanos.

La Producción en Incremento

En materia de Producción, se anunció que habían sido perforados 440 pozos, de los cuales 298 están siendo ya explotados —cifra sin igualar en anteriores administraciones. La producción de oilíferos alcanza 105 millones 758 mil 471 barriles cúbicos al día.

Amplian la Planta de Reynosa

Durante el XXII informe de Pemex se anunció el establecimiento de más plantas de absorción y la planta de Ciudad Reynosa, se amplió, para que su producción pueda ser elevada de 300 a 500 millones de pies cúbicos al día.

Se iniciará la construcción de nuevos gasoductos. Para abril se terminará la planta de Monterrey-Torrea —340 kilómetros de extensión— a la dentro de varias semanas.

Mientras tanto, en las esferas de la oposición no se hizo esfuerzo para ocultar su descontento ante las noticias de la reunión entre el pretendiente al trono y Franco. Todos ellos calificaron la aceptación de don Juan de los ideales del régimen como "muy grave" pues, sostienen, esto significaría que todos los grupos opuestos a Franco serían obligados a retirar su apoyo a la causa de la monarquía.

"Don Juan y la causa monárquica", dijo un destacado miembro de la oposición, será marcado al igual que Franco en las mentes del pueblo.

La aceptación por Franco de la dinastía de don Juan (Ver "Entrevista" Pág. 5)

Franco Establece las Bases Para Reinstaurar la Monarquía Española

MADRID, España, 18 (AP).—El Generalísimo Francisco Franco discutirá integralmente el futuro de la monarquía española con don Juan de Borbón el lunes y martes venideros, se informó hoy en círculos fidelistas.

Se cree posible que de estas conversaciones que se celebrarán en el Castillo de Enrique II, del Siglo XIV, en Castilla, seguirá un estrecho vínculo entre el pretendiente al trono y el Generalísimo Franco.

Franco estará en el castillo, convertido en una posada del gobierno, para esas conversaciones. Don Juan deberá llegar en automóvil desde su residencia en el exilio en el Estoril, Portugal, y se hospedará en la casa del Conde de Elda, que está en las cercanías. El punto más importante de la agenda, según los informantes políticos, es la cuestión del reconocimiento por el régimen del vínculo de don Juan con la dinastía Borbón, como legítimo heredero a la corona de España. A cambio de esto, don Juan deberá aceptar los principios básicos del movimiento sindical nacional de Franco, dijeron los informantes.